


У области - электронный паспорт
Теперь вся самая значимая информация о деятельности 

и состоянии бюджетных учреждений, муниципальных об-
разований области будет в оперативном режиме находить 
отражение в информационно-справочной системе «Паспорт 
региона». С середины июля органы власти Воронежской об-
ласти и муниципальные образования начинают работать по 
новой системе, которая призвана повысить эффективность 
принятия управленческих решений. Электронный паспорт 
региона призван заменить обычные, малоэффективные 
методы сбора информации: факсимильные сообщения, 
электронную почту. Кроме того, новая система позволяет 
пользователю анализировать имеющуюся информацию и 
составлять отчёты.

Ректоры против кризиса 
В Воронежском филиале Российской академии госслужбы 

при Президенте РФ состоялось заседание совета ректоров 
вузов Воронежской области. Обсуждались, в частности, на-
правления антикризисной работы. Основные её направления 
совет одобрил. До конца года предстоит провести анализ 
финансово-экономической деятельности вузов в условиях 
кризиса и представить предложения по дополнительным ме-
рам взаимодействия. Также шёл разговор о результатах ЕГЭ 
в области и об участии вузов в мероприятиях Года молодёжи. 
Утверждён состав совета молодых учёных области. 

Награда исследователю Твардовского 
Профессору ВГУ, доктору филологических наук Виктору 

Акаткину присуждена литературная премия администрации 
Смоленской области имени А.Т. Твардовского. Таким об-
разом, отмечены многолетние исследования  учёным жизни 
и творчества этого замечательного советского поэта, итогом 
которых стала выпущенная недавно книга «А.Т.Твардовский. 
Страницы творчества». Кстати, недавно отмечалось 99-летие 
со дня рождения автора «Василия Тёркина», и вручение пре-
мии – одно из событий в программе этих торжеств. 

Экзамены пикету не помеха
Очередная акция обманутых дольщиков прошла в Во-

ронеже. На этот раз протестовали несостоявшиеся жильцы 
домов, которые никак не может построить компания «Моно-
литстрой». В пятницу дольщики пикетировали Воронежский 
государственный аграрный университет (ВГАУ), являющий-
ся основным застройщиком. Участники пикета, державшие 
в руках плакаты «Не хотим быть бомжами», требовали от 
ВГАУ выполнить обязательства и достроить дома. Люди за-
являют, что и дальше готовы проводить акции протеста, пока 
их требования не будут услышаны. Акция проходила на фоне 
начавшихся вступительных экзаменов.

Контракт называют незаконным
Новый скандал, связанный с пассажирскими перевозка-

ми, произошёл в Воронеже. Федеральная антимонопольная 
служба (ФАС) признала незаконным договор мэрии и ООО 
«Центральная диспетчерская служба» (ЦДС), которая долж-
на была контролировать пассажироперевозки в Воронеже. В 
ФАС посчитали, что контракт незаконен, так как был заключён 
без конкурса и нарушает закон о конкуренции. В мэрии эти 
претензии опровергают и заявляют о законности контракта. 
Инициатором проверки антимонопольщиков стала ООО 
«Воронежская транспортная компания», недовольная итогами 
контракта. 
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Рисует Анатолий БАвыкин

Воронеж И облАсть

СооБщАет пРеСС-центР гуБеРнАтоРА  
и пРАвительСтвА воРонежСкой оБлАСти

А был ли град?

погодА
Воронежский 
гидрометеоцентр

вАлютА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегод-
ня днём по области облачно с прояснениями, местами 
кратковременные дожди, грозы; ветер юго-восточный, 
умеренный, при грозе местами порывистый, сильный; 
температура +32…+37.

15 июля по области – облачно с прояснениями, 
ночью преимущественно без осадков, днём местами 
кратковременные дожди, грозы; ветер ночью юго-
восточный, днём северный, умеренный; температура 
ночью +20…+25, днём +31…+36.

16 июля по области – облачно с прояснениями, пре-
имущественно без осадков; ветер северо-восточный, 
порывистый; температура ночью +19…+24, днём 
+30…+35.

33.0597
∆1.0244

46.0059
∆1.3327

Сегодня «Коммуна»  
вышла с приложением  
«Деловой вестник», который 
распространяется вместе  
с ней в розничной сети.

Алексей Соловьев

Фото михаила ВязоВого

Кризис кризисом, но свадь-
бы никто не отменял – вон 
какой их хоровод наблюдаем 
мы по пятницам и субботам. 
Никто не отменял и рождение 
детей. А коль так, то жилищная 
проблема, волнующая россиян 
не одно десятилетие, не теряет, 
и в ближайшие годы просто не 
может потерять своей актуаль-
ности. Путь тут только один – 
строить жилья больше и всеми 
способами расширять круг на-
ших сограждан, которые могли 
бы его приобрести.

Одним из таких способов в 
последние годы и стало ипо-
течное кредитование. Доста-
точно сказать, что за первый 
квартал 2009 года, несмотря 
на крайне непростую финан-
совую ситуацию в стране, на-
селению России было выдано, 
по данным ЦБ, 18,6 тысячи 
ипотечных кредитов на об-
щую сумму в 24,4 миллиарда 
рублей. И хотя эти цифры 
заметно меньше, чем были 
они год назад, тем не менее 
роль ипотеки по-прежнему 
велика. Более того. Для раз-

вития ипотечного жилищного 
кредитования Правительство 
России не так давно дополни-
тельно выделило 60 миллиар-
дов рублей.

Активное участие в реализа-
ции важнейшей государствен-
ной задачи в нашей области 
принимает Воронежское ре-
гиональное управление ОАО 
«Московский Индустриаль-
ный банк». «Коммуна» не раз 
уже рассказывала о том, что, 

располагая широкой сетью до-
полнительных офисов в Воро-
неже, а также в Анне, Боброве, 
Бутурлиновке, Острогожске, 
Россоши, Калаче, МИнБ стал 
своим, «домашним банком» 
для 350 строительных орга-
низаций области. В их числе 
и такие известные, как До-
мостроительный комбинат, 
ВМУ-2, «Аксиома», ЖБИ-2 и 
другие. Опираясь на поддерж-
ку Московского Индустри-

ального, строители активно 
осваивают производство новых 
стройматериалов, внедряют 
современные технологии в воз-
ведении домов.

Широкий спектр финансо-
вых услуг оказывает МИнБ и 
населению.

- Достойное место среди 
них занимает ипотечное жи-
лищное кредитование, - слова 
вице-президента – начальника 
филиала «Воронежское регио-
нальное управление» Москов-
ского Индустрительного банка 
Геннадия Макина. – Этот 
банковский продукт мы пред-
ложили одними из первых 
в регионе, ещё в 2005 году, и 
сегодня кредитный портфель 
по нему превышает 100 мил-
лионов рублей. Практически 
первыми в регионе мы стали 
осваивать и накопительную 
ипотеку для военнослужащих. 
И делаем всё возможное, что-
бы наши отношения с заёмщи-
ками были честными, добрыми 
и доверительными.

Осуществление самой за-
ветной мечты многими воро-
нежцами, благодаря финан-
совой поддержке Московского 
Индустриального банка – тому 
подтверждение.

Но от многоликих прояв-
лений кризиса не застрахован 
никто. Случилось то, что ещё 
позавчера предсказать было 
невозможно: кто-то из счаст-
ливых новосёлов потерял 
работу, у кого-то существенно 
уменьшились доходы. А пла-
тежи за кредит нужно вносить 
строго регулярно.

Но и таким неожидан-
ным обстоятельствам те-
перь не удастся повлиять на 
доверительные отношения 
банка с заёмщиками. Ведь 
предметом подписанного в 
пятницу Соглашения меж-
ду Агентством жилищного 
ипотечного кредитования 
(АЖИК) Воронежской об-
ласти и Воронежским регио-
нальным управлением ОАО 
«Московский Индустриаль-
ный банк» как раз и является 
поддержка заёмщиков банка, 
оказавшихся в трудной фи-
нансовой ситуации. Чтобы 
уменьшить в 2009 -2010 годах 
долговую нагрузку на таких 
заёмщиков и позволить им 
в будущем выполнять свои 
обязательства, АЖИК предо-
ставит им стабилизационный 
заем для оплаты двенадцати 
ежемесячных платежей по 

ипотечному кредиту. Проце-
дура будет осуществляться в 
соответствии со стандартами 
федерального Агентства по 
реструктуризации жилищных 
ипотечных кредитов. Сегодня 
размер средств, выделяемых 
на один кредит, составляет в 
среднем 291 тысячу рублей. 
Согласитесь: немало.

- Такой подход государ-
ства, который мы сегодня 
воплощаем на практике, - про-
комментировал подписание 
Соглашения генеральный 
директор Агентства жилищ-
ного ипотечного кредитования 
Воронежской области Влади-
мир Кузнецов, - возвращает 
доверие населения к ипотеке. 
И нет сомнения в том, что уже 
в скором будущем, благодаря 
в том числе и таким действи-
ям, ипотека получит второе 
дыхание.

- Несомненно, что такой 
вдумчивый подход к ситуации 
положительно повлияет на 
настроение наших заемщи-
ков, - заметил Геннадий Ма-
кин. – Мы же, в свою очередь, 
и впредь будем проводить 
гибкую кредитную политику, 
чтобы в нашей области множи-
лось число новоселий.

Новоселья не отменяются
жилищная проблема |  Соглашение между Агентством жилищного ипотечного кредитования Воронежской области  
и Воронежским региональным управлением Московского Индустриального банка придаст ипотеке «второе дыхание»

10 июля Воронеж посетил генеральный директор 
ГК «Роснанотех» Анатолий Чубайс. В Воронежском 
госуниверситете он вместе с губернатором 
Алексеем Гордеевым ознакомился с экспозицией 
воронежских промышленных предприятий и 
научных организаций – лидеров наноиндустрии. 
Затем совершил поездку на «Воронежсинтезкаучук» 
и ОАО «Корпорация НПО «РИФ».

Также Анатолий Чубайс и Алексей Гордеев посетили испыта-
тельный комплекс ОАО «КБХА», где присутствовали на огневых 
испытаниях жидкостного ракетного двигателя РД-0110, пред-
назначенного для третьей ступени знаменитой отечественной 
ракеты-носителя «Союз».

Комментируя первые впечатления от увиденного, Анатолий 
Чубайс отметил, что «у Воронежской области есть большой 
потенциал для развития нанотехнологий, но его нужно перево-
дить со стадии исследований и разработок на стадию бизнеса», 
для чего его корпорации необходимо совместно с руководством 
региона сделать много серьезных шагов. Также глава «Роснано-
теха» подчеркнул, что ОАО «КБХА» - уникальное предприятие. 
«Здесь речь идет не о малом бизнесе, не о малых инновационных 
компаниях, а об абсолютно уникальном инженерном потенциале, 
масштаб которого таков, что можно замахнуться на крупные 
проекты, которые будут иметь огромное значение для косми-
ческой отрасли страны, а в перспективе и мира. Но для этого 
потребуется наша совместная работа с «Роскосмосом», - сказал 
Анатолий Чубайс.

Губернатор Алексей Гордеев провел совещание с участием 
представителей законодательной и исполнительной власти, дело-
вых кругов, научной и творческой общественности по вопросам 
сотрудничества между государственной корпорацией «Россий-
ская корпорация нанотехнологий» и Воронежской областью в 
сфере нанотехнологий и наноиндустрии. В нем принял участие 
и генеральный директор ГК «Роснанотех» Анатолий Чубайс. 
Встреча стала своего рода итоговым мероприятием его рабочего 
визита в нашу область.

На совещании были рассмотрены перспективы развития на-
ноиндустрии в России и в Воронежской области, обсуждены меха-
низмы внедрения нанотехнологий в промышленное производство, 
проанализирована роль научных организаций в обеспечении 
наноиндустрии и комплексном развитии региона.

Потенциал – 
уникальный

Алексей Гордеев (на фото – справа) и Анатолий 
Чубайс подписали протокол о намерениях, которым 
определяются основные направления сотрудничества 
между правительством региона и ГК «Роснанотех».

валерий кАзАнов 

Фото Константина толоКоннИКоВА

Строительная площадка АЭС, 
под которую отведено 234 гекта-
ра,  напоминает растревоженный 
улей. Сегодня работы по сооруже-
нию НВАЭС-2 развёрнуты на 48 
основных и 82 временных зданиях 
и сооружениях.  

Стройка масштабна и с точки 
зрения современных технологий, 
и по количеству рабочих мест. 
Сейчас здесь занято около 3000 
специалистов из разных регионов 
России, из них порядка 60% - это 
воронежцы. 

       В воскресенье рабочий ритм 
был на некоторое время нарушен 
особым событием: состоялась тор-
жественная церемония закладки 
первого бетона в фундаментную 
плиту здания реактора энергоблока 
№2. В ней приняли участие пред-
ставители Госкорпорации  «Ро-
сатом», ОАО «Атомэнергопром», 
правительство Воронежской обла-
сти, руководители  Нововоронежа, 
ветераны атомной промышлен-
ности.

Генеральный директор ОАО 
«Атомэнергопроект» Владимир 
Генералов напомнил собравшим-
ся, что 20 июня 2007 года за-
ложена капсула в честь начала 
сооружения АЭС-2,  через год 
произошло бетонирование фун-
даментной плиты здания первого 
энергоблока. «Заливка первого 
бетона в фундаментную плиту 

здания реактора энергоблока №2 
знаменует начало очередного важ-
нейшего этапа работ на площадке 
сооружения станции и начало 
серийного строительства атомных 
станций», - отметил Владимир 
Николаевич.

И.о. генерального директора 
Госкорпорации  «Росатом» Иван 
Каменских, сказал, что, если в 
предыдущие годы  приходилось 
заниматься достройками,  то сей-

Атомный ренессанс
Cобытие | В воскресенье на площадке сооружения Нововоронежской 
АЭС-2 состоялась торжественная церемония закладки первого бетона  
в фундаментную плиту здания реактора нового энергоблока 

ОАО «МИнБ». Генеральная лицензия Банка России №912 от 14.10.2002. Реклама.

Владимир Кузнецов и Геннадий Макин.

В этот же день в Нововоронеже, не без участия  ОАО «Атомэнерго-
проект», произошло ещё одно заметное событие, но уже  
спортивного характера. Об этом читайте в следующем номере.

Общий вид строительной площадки АЭС-2.

час от единичных 
блоков перешли к 
серийному строи-
тельству и уже 
просматривается 
система. По мне-
нию  Ивана Ми-
хайловича,  на-
ступил ренессанс 
атомной энерге-
тики.

После того, как 
символическая 
закладка завер-
шилась, был дан 
сигнал к началу 
работы строи-
тельной техники. 
Чтобы плита, рост 
которой 3 метра, 
по-настоящему 
стала фундамент-
ной, строители 
использовали бо-
лее 2 тысяч тонн 

арматуры. В течение десяти часов 
им  предстоит залить не менее 17 
тысяч кубов бетона. 

В июне этого года в эксплуата-
цию был введён бетонный завод 
производительностью 60 кубоме-
тров бетона в час. Он расположен 
на площадке сооружения станции, 
и как уверяют строители, обеспе-
чит строительство энергоблоков 
качественным бетоном всех марок 
и рецептур. 

Роман геРуСов 

Самым запоминающимся 
стал уже второй за лето град. 
Крупные градины, разме-
ром с голубиное яйцо, при 
падении разбивали оконные 
стёкла, портили автомоби-
ли. Пострадали и горожане, 
имевшие неосторожность в 
разгар стихии оказаться на 
улице. Сообщается, по мень-
шей мере, об одном человеке, 
который после удара градины 
по голове потерял сознание, 
и ему пришлось вызывать 
«скорую». 

Не обошла стихия и райо-
ны области. По сообщениям 
читателей, в Эртильском 
районе град причинил ещё 
большие разрушения, побил 
много автомобилей, постра-
дали и оказавшиеся в полях 
работники. 

Однако в Главном управ-
лении МЧС по Воронежской 
области «Коммуне» эту ин-
формацию не подтвердили. 
По информации специали-
стов Управления, град дей-
ствительно был, но размер 

градин был «не более спичеч-
ной головки». Не слышали в 
МЧС и о пострадавших. 

Наш звонок в Росгидро-
метцентр по Воронежской об-
ласти также не внёс ясности. 
По словам его руководителя 
Александра Сушкова, при-
боры не зафиксировали града. 
Правда, сразу оговорился 
Александр Иванович, на весь 
Воронеж у нас всего одна 
станция, поэтому вполне воз-
можно, что град всё же был. 

Минувшее воскресенье стало настоящим испы-
танием для воронежцев. Ясный солнечный день 
вечером неожиданно сменился сильным порыви-
стым ветром, ливнем и даже, в некоторых районах 
города, градом. Судя по звонкам читателей, боль-
ше всего «досталось» Северному микрорайону, 
району улицы «9 января», центральным улицам 
Воронежа, а также району парка «Динамо». 

Первый бетон в фундамент реактора.

..
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Борис Ваулин

Несколько дней назад по 
федеральному телеканалу, 
ходившему когда-то в оппози-
ционных, прошла дискуссия 
о демографической ситуа-
ции в России. Чиновники из 
всевозможных правитель-
ственных структур и депута-
ты Госдумы уверяли, что эта 
самая ситуация под контролем: 
«материнский капитал», мол, 
вдохновил женщин рожать как 
можно больше, благодаря пра-
вительственным жилищным 
программам молодые семьи 
активно берут жилищную 
ипотеку, мамы получают льго-
ты, а детишки ходят в детские 
учреждения, плата в которых 
минимальна. Представители 
общественности, социологи, 
писатели, юристы опроверга-
ли услышанное, приводили 
свои аргументы, кричали они 
громче и выступали азартнее. 
Словесный  сумбур так ничем 
и не кончился. 

Удивительное дело: тот 
факт, что российский народ 
вымирает, сам народ интере-
сует мало. Ни митингов, ни 
пикетов, ни писем в редакции, 
ни вопросов руководителям 

государства. Электорат инте-
ресуется зарплатами, пенсия-
ми, пособиями по безработице. 
Возмущаются ценами на про-
дукты и бензин, спрашивают 
о международном положении, 
беспокоятся о здоровье прези-
дентской собаки, но вопросы 
о том, почему за последние 20 
лет население страны умень-
шилось на семь миллионов 
человек, а к 2050 году оно, по 
расчетам демографов, сокра-
тится аж на 30(!) миллионов, 
электорат не волнуют. Может 
быть, не знают люди о про-
гнозах специалистов ООН, 
которые выдаются каждые 
два года. В соответствии с 
последним из них к середине 
века в России будет проживать 
около 116 миллионов человек. 
Иными словами, у нас вымрет 
столько, сколько живет нынче 
в Канаде.

Кто-то скажет: «Разве власть 
не видит этих проблем? Видит, и 
меры принимает. Вот, например, 
«материнский капитал» ввели, 
и рождаемость вверх пошла». 
Действительно, «материнский 
капитал» помог поддержать 
и даже несколько увеличить 
рождаемость. В Воронежской 
области, например, на 1000 на-

селения коэффициент рождае-
мости в 2002 году был 8,0, в 2003 
– 8,3, в 2004 – 8,6, в 2005 и 2006 
– 8,4, в 2007 – 8,8, в прошлом 
году уже 9,8. У наших соседей 
картина ещё лучше: в Липецкой 

и Белгородской областях коэф-
фициент достиг 11,0. Одновре-
менно снижается смертность и 
это тоже немаловажно. Если в 
2002 году коэффициент её в Во-
ронежской области был 18,9 на 

1000 населения, то в прошлом 
– 17,7.  Но посмотрите, какой 
разрыв между этими двумя 
составляющими демографии. 
Больше того, по мнению уче-
ных, говорить об устойчивой 

тенденции увеличения рождае-
мости и снижения смертности 
рано. Подъёмы и спады случа-
лись и в прежние годы, но выйти 
на устойчивую траекторию 
показателей не удавалось. Нет 
никаких гарантий и нынче, тем 
более обязательно даст о себе 
знать не только наступивший 
кризис, но и неблагоприятные 
возрастные изменения в рос-
сийском обществе.

Что это за изменения и от-
куда они взялись? В прошлом 
году журналисту «Коммуны» 
довелось встречаться  с док-
тором экономических наук, 
профессором Высшей школы 
экономики, одним из ведущих 
демографов страны Анатолием 
Вишневским. Вот и спросил 
его: можно ли утверждать, 
будто подъем рождаемости по-
следних лет свидетельствует, 
что страна стала понемногу 
выбираться из глубокой демо-
графической ямы?

- Нет, оснований для опти-
мизма пока не вижу,- ответил 
Анатолий Григорьевич. – Ви-
ной всему своеобразное демо-
графическое «эхо».

Продолжение  
на 3-й странице

Почему пустеет страна Россия
Демография | В минувшую субботу отметили Всемирный день народонаселения, учреждённый ООН 

Молодой маме Наде Бердниковой – 25 лет, а её первенцу Егору – 11 месяцев.  
Есть надежда на продолжение этой семьи?

Валерий КазаноВ

Воронежская область — один 
из тех регионов, где шли самые 
ожесточенные бои Великой Отече-
ственной. Похоже, извлекать из во-
ронежской земли останки убитых 
придется ещё очень долго. У войны 
свои законы. Времени на благо-
устройство могил не давалось. 
Не до того было. Отсюда большое 
количество так называемых сани-
тарных захоронений: в одну яму 
клали и тела убитых, и оружие, 
и мёртвую скотину. Поскольку 
делалось это наспех, мало кто со-
ставлял на них документы. Теперь 
остаётся надеяться лишь на память 
сельских старожилов. 

О захоронении близ деревни 
Архангельское поисковикам из 
отряда воронежской городской 
общественной молодёжной орга-
низации «Бриг»  рассказал мест-
ный житель Николай Баранов. 
Ему о нём в свою очередь поведала 
мать, которая видела, как после 
освобождения деревни  сносили к 
большой яме тела погибших.

 - Не сразу, но нам всё-таки 
удалось установить место захо-
ронения, - говорит руководитель 
поискового отряда «Бриг» Олег 
Косыгин. - За два полных дня под-
няли из санитарного захоронения 
останки почти 40 бойцов Красной 
Армии. Много было найдено лич-
ных вещей солдат: очки, фляжки, 
часы, ложки, бритвы, ножи.  Вы-
цветший красный кусок материи,  
видимо, когда-то был знаменем 
или вымпелом. В годы войны 
вымпелом награждалось то под-
разделение, которое первым брало 
опорный пункт врага. Своего рода 
соцсоревнование такое было. Из 
оружия — только проржавевшие 
гранаты, патроны. 

Поисковый отряд «Бриг» суще-
ствует с 1991 года. У истоков его 
создания стоял Борис Антипов, 
который до сих пор остаётся их 
идейным вдохновителем. С 2000 
года «Бриг» официально зареги-

стрирован как общественная моло-
дёжная организация. За это время 
поисковики,  участвуя в Вахтах 
памяти,  побывали в Мурманской, 
Ленинградской, Калужской обла-
стях.  На их счету не один десяток  
установленных солдат, которых 
долгие годы ждали с войны родные 
и близкие.  

Поисковики уже заканчивали 
зачистку санитарного захороне-
ния, когда обнаружили ещё один 
солдатский медальон.  Перед этим 
ребята уже нашли две чёрные кап-
сулы.  Одна из них была пустая, а 
в другой — солдат хранил иголки. 
Поэтому больших иллюзий, что 
этот медальон «заговорит», поис-
ковики не питали. Но, к счастью, 
они ошиблись.

В чёрной капсуле находилась 
записка. Она полностью сохра-
нилась, лишь от времени выцвела 
бумага, на которой чётко читалась 
фамилия красноармейца: Иван 
Пантелеевич Шаханин. В ней 
указан был и адрес бойца: Красно-
дарский край, город Белая Глина, а 
в строке «Адрес семьи» записано: 
Шаханина Дарья П.

По архивным документам из-
вестно, что в этих местах держала 

оборону 104-я стрелковая бригада 
38-й армии, которой командовал 
генерал-лейтенант Никандр Чиби-
сов. Здесь в июле 1942 года совет-
ские войска сдерживали фашистов 
ценой неимоверных усилий, неся 
большие потери.

- Как удалось установить, наши 
бойцы атаковали со стороны бе-
рега. Почти все найденные под-
сумки наполнены патронами. А во 
фляжках даже вода сохранилась. 
Красноармейца Шаханина пуля 
сразила на нейтральной полосе. 
Вытащить его сразу, видимо, не 
представлялось возможным. Всех, 
о ком командир или сослуживцы 
не могли сказать, что видели их 
убитыми или живыми после боя, 
заносили в число без вести про-
павших.  Так  и отписали родным. 
А он больше полвека пролежал в 
воронежской земле.

Благодаря чётко заполненной 
записке, удалось выяснить, что 
в городе Белая Глина проживает 
дочь солдата: Нина Ивановна. Ей 
81 год. На днях Олег Косыгин по-
звонил ей.

- Последнюю весточку от отца 
они получили в мае 1942 года, - го-
ворит руководитель «Брига». - Он 
писал, что они направляются в сто-
рону Орла. Условия тяжёлые, всё 
время хочется есть. Просил помочь 
деньгами. Как рассказала Нина 
Ивановна, родственники помогли, 
и они отправили отцу 200 рублей. 
А вскоре пришло извещение о том, 
что Шаханин без вести пропал. 
Мать все время ждала отца. Она 
его очень любила. Приехать Нина 
Ивановна, чтобы забрать останки 
отца, не может. Возраст, болячки 
дают о себе знать. Будем думать, 
как ей передать останки отца. Ви-
димо, подключим комитет по делам 
молодёжи области. Он нам здорово 
помогает, вот и эту поисковую опе-
рацию также профинансировал. 

Никто не забыт – ничто не за-
быто. Это не должно быть просто 
словами.

Солдатский  
медальон

Память | По документам красноармеец Пётр Шаханин без вести пропал  
в 1942 году. И лишь через 67 лет поисковики из «Брига» вернули солдата из забвения
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Сегодня в рубрике финансовой консультации мы 
ответим на вопрос, весьма типичный для летнего сезона. 

«Планируем поехать всей семьей к маме на 
Азовское море. Отдыхать по сегодняшним 
временам получается раз в год и уедем, 
наверное, на весь месяц. Можно ли положить 
деньги в банк и забрать их сразу после отпуска? 

Рябова И.К.»
Спасибо за интересный вопрос! Действительно, лето – сезон 

специфичный. Во-первых, люди массово выезжают в отпуска, оставляя 
квартиры на длительное время. Во-вторых, учащаются квартирные 
кражи, что не секрет не для кого. В-третьих, сразу после отпуска боль-
шинство горожан ждут значительные траты – пора собирать детей в 
школу, покупать зимнюю одежду. Соответственно, именно летом очень 
востребованы такие инструменты, как банковские сейфы, которые при 
этом достаточно дороги и 
«съедают» приличную 
часть накоплений.

На взгляд профес-
сионалов, альтернатива 
банковским сейфам и от-
личный инструмент для 
сбережений – вклады с 
возможностью изъятия 
средств без потери про-
центов. Логика здесь 
простая: вы открываете 
вклад, на него начисля-
ются проценты, а как 
только потребовались 
деньги – просто идёте в 
банк, и вам без проблем 
выдают ваши сбереже-
ния абсолютно в любой 
день. Причем выдают с 
хорошей прибавкой! За 
хранение денег в сейфе 
платит клиент, за на-
хождение денег в банке 
платит банк. В «ЛАЙФ» 
(ОАО АКБ «Пробизнес-
банк») разработан вклад 
«Мой кошелек», который решает проблему сезонных сбережений. 
Доходность по нему достигает 14% годовых, а забрать деньги можно 
действительно в любой день без потери процентов. Этим вкладом 
пользуются горожане, отъезжающие в отпуска, а также те, кто совершил 
сделки на крупные суммы и опасается хранить деньги дома. О сохранно-
сти средств можно не беспокоиться – все вклады в «ЛАЙФ» до 700 000 
рублей на 100% застрахованы государством.

Воронеж
ул. Вл.Невского, 7, тел. 69 50 85
пр. Революции, 11, тел. 39 00 21

рады Вам каждый день!
Работаем без выходных с 9.00 до 20.00.

ОАО АКБ «Пробизнесбанк», генеральная лицензия Банка 
России №2412.

«Мой кошелек»
Срок 3 года в рублях РФ, мин. сумма 10 000 руб. Доход на 1-й год – 14%, 

2-й год – 11%, 3-й год – 9% годовых. Пополнение от 1000 руб. Изъятие ча-
сти допускается, сумма неснижаемого остатка 100 рублей. При досрочном 
изъятии расчет производится по ставке, действующей на дату закрытия 
договора. Вклад пролонгируемый. Информация носит справочный характер 
и не является публичной офертой. 

Как уберечь деньги  
от «домушников»?

Перед летними каникулами депутаты Воронежской го-
родской думы собрались на юбилейную – 70-ю – сессию 
парламента. она оказалась результативной - парламен-
тарии приняли более 40 вопросов. Подводя итоги  этого 
заседания, спикер александр Шипулин поблагодарил 
своих коллег и сотрудников администрации города за 
конструктивное и плодотворное сотрудничество. Слова 
благодарности в адрес депутатов прозвучали в отчете 
о работе в 2008 году, с которым выступил глава города 
Сергей колиух.

Усилия – общие
Елена сЕМилЕтоВа

Право же открыть заседа-
ние получил Сергей Колиух. 
Глава городского округа город 
Воронеж отчитался перед при-
сутствовавшими о работе своей 
команды в прошлом году. На-
помним: отчёт главы города был 
опубликован в предыдущем 
номере «Коммуны».

Обсуждая отчёт мэра, депу-
таты отметили, что администра-
цией города была проведена 
колоссальная работа, несмотря 
на то, что часть планов не удалось 
реализовать из-за осложнений 
в финансово-экономических 
условиях. 

Также депутаты приняли к 
сведению отчет об исполнении 
бюджета городского округа го-
род Воронеж в прошлом году. 
Следом за этим вопросом парла-
ментарии проголосовали за при-
нятие очередной корректировки 
бюджета-2009. Все необходимые 
изменения были проработаны 
накануне участниками других 
профильных комиссий. Таким 
образом, предлагается увеличить 
собственные доходы бюджета го-
родского округа на 104,7 миллио-
на рублей (источники – доходы 
от реализации и сдачи в аренду 
муниципального имущества, от 
реализации путевок в детские 
оздоровительные лагеря). По-
лученные доходы будут направ-
лены на нужды образования, 
культуры, городского хозяйства. 
Вместе с тем ассигнования по 
разделу «Общегосударственные 
вопросы» предлагается умень-
шить на 31,4 миллиона рублей. 

В результате произведен-
ной корректировки параметры 
бюджета города выглядят так: 
доходы – 10 013 635,6 тыс. ру-
блей; расходы – 10 759 240,6 
тыс. рублей. Дефицит бюджета 
составит 745 605 тыс. рублей (9 
процентов от собственных до-
ходов бюджета).

В ходе 70-го заседания Воро-
нежской городской думы депу-
таты решили увеличить бюджет-
ные ассигнования, направляемые 
на финансирование школьных 
завтраков. Увеличение дотаций 
на школьные завтраки будет 
проходить поэтапно. Так, на 
первом этапе с 1 сентября 2009 
года необходимо увеличить раз-
мер финансирования дотаций 
на завтраки для учащихся 1-4-х 
классов с 20 до 34 рублей. На 
это потребуется ориентировочно 
29 млн. рублей. Напомним, что 
вот уже больше года городская 
казна оплачивает школьные за-
втраки из расчета 20 рублей на 
одного ученика. Но рост цен на 
продукты питания первой не-
обходимости в конце 2008 года и 
в начале 2009 года привел к рез-
кому сокращению ассортимента 
в меню учащихся. При этом по-
ставщикам школьных завтраков 
пришлось заменить цельное 
молоко на сгущенное, натураль-
ные соки и фрукты – нектарами, 
уменьшить долю кисломолоч-
ных продуктов, сыра, свежих 
овощей. Качество предлагаемых 
колбасных изделий, сливочного 
и растительного масел также 
было вынужденно снижено в 
рамках установленного ранее до-
тационного уровня. Разумеется, 
такая ситуация крайне критично 
рассматривается управлением 
образования Воронежа. 

Администрация города пред-
ставила вниманию депутатов и но-
вую структуру мэрии. Основное 
отличие новой структуры – соз-
дание крупных организационно-
административных блоков, дру-
гими словами – департаментов. 
Их руководители будут сами 
разрабатывать внутреннюю 
структуру своих подразделений 
и нести полную ответственность 
за реализацию муниципальной 
политики в соответствующих 
сферах. По мнению представи-
телей мэрии, это нововведение 
позволит устранить недостатки 
в организации структур, ис-
ключит дублирование функций, 
неравномерную загруженность 
сотрудников. Департаменты 
возглавят заместители главы 
города. Ряд управлений, которые 
наделены статусом юридиче-
ского лица, все-таки продолжат 
существовать. Из пояснительной 
записки к проекту также следует, 
что с принятием новой структу-
ры будет сокращена численность 
сотрудников администрации 
города на 10 процентов.

Также депутаты поддержали 
решение о реорганизации МКП 
«Производственное объеди-
нение по обращению с отхода-
ми» в форме выделения МКП 
«Экотехнологии». Одно из этих 
предприятий будет осущест-
влять перевозку ТБО, другое 
– утилизацию ТБО. Выделение 
самостоятельного предприятия 
позволит изменить структуру 
сбыта предприятия и оптими-
зировать налоги. Изменение 
«сбыта» даёт возможность по-

гасить существующую задол-
женность МКП «ПООО» перед 
налоговыми органами. Создание 
самостоятельного предприятия 
по утилизации ТБО позволит 
ему подать заявку на включение 
в финансирование из инвести-
ционного фонда РФ или по 
подпрограмме «Модернизация 
объектов коммунальной ин-
фраструктуры» ФЦП «Жили-
ще». Что в настоящее время 
невозможно из-за финансовых 
показателей «ПООО». А также 
предприятие сможет сформи-
ровать план рекультивации 
действующего полигона ТБО и 
будет способно самостоятельно 
осуществлять строительство 
нового полигона в рамках фи-
нансирования через инвестфонд 
или ФЦП «Жилище». 

 «Решение это зрело давно. 
Поделив это предприятие на два, 
у города теперь появляется воз-
можность привлечь инвесторов 
в эту отрасль и модернизировать 
процесс по вывозу и утилизации 
отходов города», - комментирует 
принятое решение депутат Алек-
сандр Тюрин. 

Вернулись депутаты и к ряду 
принятых ранее решений. Так, 
были внесены изменения в 
решение от 19.06.2008 №190-II 
«Об утверждении Правил бла-
гоустройства территории город-
ского округа город Воронеж». 
Эти изменения, по словам пред-
седателя Воронежской город-
ской думы Александра Ши-
пулина, коснутся, во-первых, 
запрета на стоянку автомобилей 
во дворах, на детских площад-
ках, газонах, а также запрета на 
мойку автомобилей во дворах, 
тем более наказания за данные 
виды правонарушений про-
писаны в Законе Воронежской 
области «Об административных 
правонарушениях». Во-вторых, 
во многих пунктах прежних 
«Правил» речь шла о работах в 
сфере благоустройства, выпол-
няемых специализированными 
организациями на договорной 
основе. Теперь, после создания 
МАУ, эти работы будут вы-
полнять районные комбинаты 
благоустройства. Кроме того, в 
изменениях нашли отражения и 
новые технологические средства 
для санитарной очистки города, 
в том числе бункеры для сбора 
крупногабаритного мусора, за-
глубленные контейнеры. Изме-
нения коснулись также опреде-
ления мест складирования быто-
вых отходов и мусора в частном 
секторе и других аспектов сфер 
благоустройства. «Мы видим, 
что «Правила» уточняются, 
проходят новый виток развития, 
находят отражение в измене-
ниях, происходящих в сфере 
благоустройства и санитарной 
очистки города, а это значит, 
что они работают. Сделать эту 
работу системной, комплексной 
и эффективной – наша общая с 
мэрией задача», - резюмировал 
Александр Шипулин.

Парламентарии рассмотрели 
вопрос об обращении в гордуму 
депутата областной думы Ана-
толия Шмыгалева. Речь шла об 
увеличении площади киосков, 
через которые реализует свой 
товар ОАО «Холод». Аргументы 
Анатолия Петровича: в летнее 
время мороженое покупают 
в больших количествах, по-
этому необходимо установить 
дополнительное холодильное 
оборудование. К тому же в со-
ответствии с санитарными нор-
мами в киосках должно быть 
место для складирования тары 
и предусмотрен свободный 
проход по правилам пожарной 
безопасности. В Положении 
«О порядке установки и экс-
плуатации киосков, павильонов 
и выносного холодильного 
оборудования на территории 
городского округа город Во-
ронеж», принятом городской 
думой в 2006 году, четко уста-
новлен предельный размер 
для киосков – 4 квадратных 
метра. А для киосков, в которых 
торгуют цветами и периодиче-
ской печатью, – 6 квадратных 
метров. Решением депутатов 
теперь принят для всех киосков 
единый предельный размер – 6 
квадратных метров.

В завершение сессии де-
путаты приняли план работы 
Воронежской городской думы 
на второе полугодие 2009 года. 
Депутатам предстоит прорабо-
тать такие вопросы, как: прави-
ла установки и эксплуатации 
рекламных конструкций на 
территории городского округа 
город Воронеж; проект бюджета 
городского округа город Во-
ронеж на 2010 год; о введении 
новой системы оплаты труда 
бюджетников; правила земле-
пользования и застройки го-
родского округа город Воронеж. 
Также депутаты и члены посто-
янных профильных комиссий 
будут рассматривать иные по-
ступающие документы. Реклама.

33 самовольных ухода за последние полтора года совершили 17 вос-
питанников Калачеевской школы-интерната для детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей. Это выявили сотрудники областной 
прокуратуры, проведя в учреждении проверку. Причём дети не только 
ходят к родственникам и друзьям…

В марте этого года 16-летний А., тайно оказавшись «на воле», со-
вершил кражу. Теперь он – обвиняемый по уголовному делу. Месяцем 
ранее госпитализировали в больницу А. Он, будучи не в стенах интер-
ната, отравился настойкой боярышника. Инциденты с алкогольными 
отравлениями случались и с другими питомцами учреждения, когда те 
отправлялись «погулять».

Отмечено также, что администрация школы-интерната не предпри-
нимает никаких мер по взысканию алиментов с уклоняющихся от их 
выплаты родителей некоторых воспитанников.

По итогам проверки, проведённой в учреждении, сотрудники облпро-
куратуры внесли представление в департамент образования, науки и 
молодёжной политики региона. Приказом руководителя департамента 
директор Калачеевской школы-интерната привлечён к дисциплинарной 
ответственности.

анастасия Бырка.

В «самоволку» из интерната

Солдатский медальон.

Поисковики из отряда «Бриг».
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Оказывается, если даже не 
говорить о нынешнем эконо-
мическом кризисе, негативное 
влияние на рост народонаселе-
ния будут оказывать неблаго-
приятные возрастные измене-
ния, проходящие в обществе. И 
корни их уходят в военные годы. 
Спад рождаемости во время 
Отечественной войны отразился 
на числе детей и даже внуков 
военных поколений. Получился 
своеобразный «слоеный пирог», 
который и сейчас предопределя-
ет очень многое, что мы физиче-
ски не в силах изменить. В 90-е 
годы прошлого века рождалось 
значительно меньше детей, чем 
в 80-е. А теперь это поколение  
вступает в возраст, когда само 
должно становиться родителя-
ми, и это снова отзовется спадом 
числа рождений. Ведь даже если 
рождаемость в расчете на 100 
женщин повысится, самих-то 
женщин будет все так же мало. 
Они не смогут дать нужного 
прироста населения. 

Можно, конечно, каким-то 
искусственным путем так сти-
мулировать женщин, что они 
захотят рожать непрерывно в 
течение 5-6 лет. Решили, что по-
добным стимулом может стать 
«материнский капитал». Дей-
ствительно, поначалу новация 
была воспринята с восторгом: 
250 тысяч рублей для семейного 
бюджета весомая прибавка. Но 
потом эмоциональный пыл по-

угас - почему эти деньги можно 
получить только на второго ре-
бенка, а на третьего-четвертого 
они не положены? Выходит, 
государство посчитало, что 
третий-четвертый ребенок в 
одной семье будут лишними? 
Тогда о какой восполняемости 
умирающей России можно гово-
рить? В соответствии с законом, 
«материнский капитал» предна-
значается для обучения детей 
в вузах или на приобретение 
квартиры. Но в наши дни 250 
тысяч рублей стоит один год 
обучения в престижном вузе. 
А остальные годы кто будет 
платить за одаренного студента 
из небогатой семьи? Сегодня 
в провинциальном городе (о 
столицах и речи нет) один ква-
дратный метр жилья стоит уже 
около 30 тысяч рублей. Значит, 
в лучшем случае на «материн-
ский капитал» молодая семья 
приобретет десять «квадратов». 
А остальные на что покупать? 
Идея с молодежной жилищной 
ипотекой была хорошая, но ведь 
фактически она провалилась.

Небогатые молодые семьи 
( у богатых совсем иные за-
боты) думают сегодня о том, 
как хотя бы одного малыша 
«на ноги поставить». Сколько 
стоит этот маленький карапуз, 
сидящий у мамы на руках, - ко-
ляска, подгузники, рубашонки-
распашонки, чулки-носки, 
штанишки-платьица, обувка, 

наконец? В Советском Союзе 
всё это стоило рубли и копейки, 
но в нынешней России - многие 
сотни и тысячи рублей. Почему 
власть, декларируя заботу о 
молодых семьях, не думает о 
том, как обуздать непомерные 
аппетиты торговцев детскими 
товарами, строителей жилья 
или фармацевтических фирм, 
внаглую вздувающих цены на 
детские лекарства? Да, в по-
следние годы чиновники всё же 
начали заботиться о подрастаю-
щем поколении. При рождении 
малыша мама получает 20 ты-
сяч «губернаторских рублей», 
до полутора лет ежемесячные 
денежные выплаты по 1870 
рублей. Всё это хорошо, но целе-
направленная демографическая 
политика заключается не только 
в финансировании существова-
ния родившихся младенцев и 
маленьких детей в первые годы 
жизни. 

У Нади Бердниковой, симпа-
тичной мамы серьезного 11-ме-
сячного карапуза Егора, мы 
спросили – встала ли она на 
очередь в детский сад? 

- Конечно, - ответила наша 
новая знакомая, - потому что за 
три года пока я сижу дома с сы-
ном, наша очередь и подойдет.

Сколько молодых мам вы-
нуждены «сидеть дома», потому 
что малыша оставить не с кем? 
В детских учреждениях Воро-
нежа не хватает восьми тысяч 

мест. Куда делись? Либо сами 
учреждения распроданы, либо 
их занимают всевозможные 
конторы. Некоторые здания 
проданы лет 7-8 назад, и с тех 
пор так и стоят заколочены, 
потому что олигарх местного 
разлива купил здание детсада и 
теперь никто ему не указ. 

О здоровье подрастающего 
поколения – отдельная печаль.
Около половины беременных 
женщин из наименее обеспе-
ченных семей рожают больных 
детей. 

- Сегодня значительно воз-
росла патология беременности, 
и для таких женщин нужны 
отдельные палаты, - говорит 
заместитель главного врача по 
акушерству и гинекологии об-
ластной больницы №1 Светлана 
Нартова.

Где их взять, перепрофи-
лировать из обычных? Но там 
своих мест не хватает. Для раз-
решения этой и других проблем, 
связанных с рождением детей, 
Воронежу нужен перинаталь-
ный центр. Разговоры о нем идут 
два года, уже как будто и деньги 
на строительство выделены, 
но  движение к цели тормозят 
бюрократические рогатки.

…По данным Роспотребнад-
зора, от употребления фаль-
шивой водки страна ежегодно 
теряет около 42 тысяч человек, 
в Воронежской области в про-

шлом году отравилось алко-
голем 493 человека. Проблема 
обсуждается на всех уровнях, 
и из народной драмы она мало-
помалу превращается в сухую 
статистику. Почему государство 
не устанавливает жесткую моно-
полию на спирт и водку никто 
из участников многочисленных 
дискуссий не может получить 
четкого ответа. Всем хорошо из-
вестно,  сколько россиян гибнет 
на дорогах, в том числе по вине 
пьяных водителей. Почему эти 
люди (фактически убийцы) 
зачастую отделываются симво-
лическими наказаниями? И на 
этот вопрос общество не получа-
ет ответа ни от законодательной, 
ни от исполнительной власти. 

…Как известно, по продол-
жительности жизни Россия на 
63-м месте в мире: мужчины 
– 60,6 года, женщины – 72,9. 
Пример подает Исландия, в 
которой соответственно 77,5 
и 81,8 года. Многочисленные 
поколения пожилых россиян 
уходят в небытие, а пополнение 
обеспечивается лишь за счет 
малочисленной молодежи 90-х 
годов рождения. Значит, в пред-
стоящие годы  соответственно 
будет расти и нагрузка на одного 
работающего. Если ещё недавно 
число иждивенцев – детей и по-
жилых людей в расчете на одно-
го трудоспособного было 580 

на 1000, то через 15-20 лет оно 
превысит 800 на 1000. И это ста-
нет серьезным испытанием для 
экономики – кто придет к стан-
ку, кто поведет поезда, кто будет 
убирать хлеб и прокладывать 
дороги? Сегодня руководители 
страны заявляют: социальные 
расходы не уменьшатся ни на 
рубль. Но за счет чего же они 
будут покрываться? 

Мы уже сейчас чувствуем, 
какое напряжение возникает 
с пенсионным обеспечением. 
Можно повысить возраст выхода 
на пенсию, и года два назад этот 
вопрос, кстати, уже начали об-
суждать в Государственной думе. 
Конечно, смягчить дефицит тру-
доспособного населения такой 
мерой можно. Но сколь энергич-
но и продуктивно будут работать 
пожилые люди, если большин-
ство их вооружено знаниями 
20-30-летней давности? Смогут 
ли обеспечить они переход Рос-
сии на технологии ХХI века, 
на какие новации-инновации 
окажутся способны?

Наша огромная Россия пу-
стеет. Что делать, чтобы ей 
окончательно не превратиться 
в малолюдную Якутию? Выход 
один – рожать, рожать и рожать. 
Но жизнь показывает, что один 
«материнский капитал» не под-
вигает молодые семьи на много-
трудный родительский подвиг. 

Почему пустеет страна Россия

Сегодня на их вопросы от-
вечает ректор ВГУ Владимир 
ТиТоВ.

– В последнее время говорят, 
что на юриста и экономиста сейчас 
невыгодно учиться. Посоветуйте, 
какая специальность в будущем 
может быть востребована?

– Как показывает многолетний 
опыт, все специальности хороши. 
Поэтому советую выбирать ту, ко-
торая больше всего отвечает вашим 
интересам и планам на будущее. 
Однако, по мнению специалистов-
социологов, в ближайшие годы на 
рынке труда будут больше вос-
требованы выпускники факуль-
тетов физико-математического и 
естественно-научного профиля.

– Можно ли подавать докумен-
ты на две специальности одно-
временно?

– Согласно правилам приёма в 
ВГУ, в 2009 году возможно одно-
временное участие в конкурсе на 
несколько специальностей. При 
этом допускается подача заявле-
ний на одну специальность и на 
бюджет, и на договор.

– Сохранились ли льготы для 
поступления тем абитуриентам, 
которые закончили школу с золо-
той медалью?

– Да, согласно правилам приёма 
в 2009 году, лица, окончившие 
школу с медалями, пользуются 
преимущественным правом на по-
ступление.

– Есть ли льготы по оплате 
учёбы студента на договорной 
основе, если у него только один 
родитель?

– Если вы абитуриент, советую 
воспользоваться правом поступле-
ния и обучения на бюджетных ме-
стах. Если вы студент, то, к сожале-
нию, льгот в оплате не существует. 
Но есть возможность оплачивать 

обучение по семестрам или пере-
вестись на бюджетные места.

– Я проживаю в зоне, под-
вергшейся радиационному за-
грязнению вследствие аварии на 
Чернобыльской АЭС. Имею ли я 
льготы при поступлении в ВГУ? 
Если да, то какие?

– Граждане, на которых оказала 
воздействие радиация вслед-
ствие этой катастрофы, делятся 
на несколько категорий. От того, 
к какой из них вы относитесь 
(на основании удостоверения 
установленного образца), будет 
зависеть льгота при поступлении. 
Либо вы вправе поступать вне 
конкурса при получении на всту-
пительных испытаниях баллов, не 
ниже установленных приемной 
комиссией университета, либо вы 
будете пользоваться преимуще-
ственным правом на поступление 
при равенстве конкурсных бал-
лов. Для точного определения 
льготы обратитесь в приёмную 
комиссию.

– Когда предоставляется воз-
можность пересдачи диплома?

– Если заглянуть в Закон РФ 
«Об образовании» и Положение об 
итоговой государственной аттеста-
ции выпускников высших учебных 
заведений РФ, оттуда можно узнать, 
что повторное прохождение итого-
вой государственной аттестации в 
виде защиты выпускной квалифика-
ционной работы может назначаться 
не ранее, чем через год, и не более, 
чем через пять лет после её прохож-
дения впервые. Повторные итого-
вые аттестационные испытания не 
могут назначаться высшим учебным 
заведением более двух раз.

– Правда ли, что можно за-
ключить контракт с будущим 
работодателем ещё на третьем или 
четвёртом курсе? И помогает ли 
студентам в этом университет?

– У нас существует самосто-
ятельное структурное подраз-
деление – служба содействия 
трудоустройству выпускников 
департамента образовательной 
деятельности ВГУ. С 2002 года дей-
ствует соглашение о сотрудниче-
стве между Главным управлением 
государственной службы занятости 
населения Воронежской области и 
ВГУ, в рамках которого её подраз-
деления проводят ярмарки вакан-
сий, встречи руководителей вуза 
и студентов с представителями 
работодателей, а также предо-
ставляют сведения о потребности 
предприятий и организаций в спе-
циалистах соответствующего про-
филя. Выпускники Воронежского 
государственного университета 
трудоустраиваются в рамках за-
ключенных со многими ведущими 
предприятиями и организациями 
договоров и соглашений о страте-
гическом партнерстве.

– Вам известно, что многие 
студенты ездят летом отдыхать 

на турбазу «Веневитиново». В 
последние годы не раз возникали 
слухи о смене её собственника и 
о том, что частично путёвки будут 
предоставляться на коммерческой 
основе, не имеющим отношения к 
университету людям. Пожалуй-
ста, подтвердите или развейте 
эти слухи.

– Любимое занятие некоторых 
университетских сотрудников – 
выдумывание самых фантастиче-
ских слухов и их обсуждение. Соб-
ственником земли под турбазой 
является Российская Федерация, а 
ВГУ – владелец, не имеющий права 
распоряжаться землёй без разреше-
ния Росимущества. Университет 
всегда продавал путёвки на ком-
мерческой основе родственникам 
сотрудников. В прошлом году та-
ких отдыхающих было 46 человек. 
Это ни в коем случае не приводит 
к уменьшению мест, выделяемых 
факультетам и подразделениям 
ВГУ. А о смене собственника самой 
турбазы слышу от вас впервые.

– Существуют ли до сих пор по-
танинские стипендии и что нужно 
сделать, чтобы ее получать?

– Да, они существуют. Для 
участия вам нужно иметь толь-
ко отличные оценки в зачётной 
книжке за две последние сессии и 
прийти на конкурсный отбор. Не 
могу не поделиться радостью – со-
гласно ежегодному независимому 
рейтингу фонда, наш университет 
вновь занял первое место среди 
вузов Центрального федерального 
округа, а по России – незначитель-
но уступил лишь Новосибирскому 
государственному университету, 
оставив позади МГУ имени М.В. 
Ломоносова и МГИМО…

Подробнее читайте на Воро-
нежском городском портале www.
vvoronezhe.ru.

Ректор слушает. И отвечает
Образование | Как правило, перед поступлением у выпускников появляется много вопросов  

к представителям вузов. Студентам, для которых школа далеко позади, тоже есть что спросить.

Лукашенко об источнике суверенитета
Источником суверенитета Беларуси являются воля народа и 

его уважение к своей героической истории. Об этом заявил 3 июля 
глава государства Александр Лукашенко, выступая на параде в 
ознаменование Дня независимости и 65-й годовщины освобож-
дения Беларуси от немецко-фашистских захватчиков.

откроется завод совместный
Открытие автосборочного производства совместно с одним из 

белорусских предприятий возможно в Москве. Об этом шла речь на 
встрече в Минске премьер-министра Беларуси Сергея Сидорского 
с первым заместителем мэра Москвы Владимиром Ресиным.

Встреча ветеранов на границе
Память о народном подвиге в годы войны необходимо сохранить 

и пронести через века. Об этом заявил 5 июля председатель Витеб-
ского облисполкома Александр Косинец на торжественном митинге, 
посвященном 50-й встрече ветеранов Беларуси, России и Латвии 
на Кургане Дружбы на границе трех стран. Курган Дружбы был на-
сыпан в 1959 году на границе трех республик - Беларуси, России и 
Латвии - в честь боевого содружества партизан и подпольщиков. 

300 погрузчиков выпустит «МАЗ-МАН»
СП ЗАО «МАЗ-МАН» в этом году приступил к выпуску новой 

модификации фронтального погрузчика ВМЕ-1565 с увеличен-
ной до 2 тонн грузоподъемностью. В нем применяется гидростати-
ческая трансмиссия и двухдиапазонный механический редуктор. 
В конструкции применен более мощный двигатель Минского 
моторного завода Д-245, соответствующий экологическим тре-
бованиям Tier-2А (Stage 2). В остальном новая модификация 
сохраняет все достоинства серийной модели ВМЕ-1565, в том 
числе высокую маневренность, комфорт для водителя. В этом 
году предприятие выпустит около 300 машин.

Памятник лягушке-путешественнице
Бронзовая скульптура земноводного была установлена в Грод-

но у входа в созданный недавно информационно-туристический 
центр. Небольшую скульптуру лягушки на гранитном поста-
менте, с компасом на лапке и котомкой за плечами, изготовил 
известный гродненский скульптор, член Союза художников Вла-
димир Пантелеев. По замыслу скульптора, бронзовая лягушка-
путешественница станет символом путешествий без границ, 
ведь ей, в отличие от людей, чтобы путешествовать, не нужны 
документы, визы и даже деньги. 

Фото БелТА.

Беларусь в фотографиях

В соответствии со ст.23.5 Фе-
дерального закона «О банках 
и банковской деятельности» и 
решением Годового общего со-
брания акционеров от 24 июня 
2009г. Акционерный коммер-
ческий банк «РОСБАНК» (от-
крытое акционерное общество) 
(ОАО АКБ «РОСБАНК», ОГРН 
1027739460737, ИНН 7730060164, 
КПП 997950001, зарегистрирован 
Банком России 02.03.1993 г. 
за №2272, место нахождения: 
107078, г. Москва, ул. Маши 
Порываевой, д.11) сообщает, 
что Годовым общим собранием 
акционеров 24 июня 2009 года 
(Протокол №32 от 26 июня 2009 
года) принято решение о реорга-
низации ОАО АКБ «РОСБАНК» 
в форме присоединения к нему 
Банка «Центральное Общество 
Взаимного Кредита» (открытое 
акционерное общество) (Банк 
«Центральное ОВК» (ОАО), 
ОГРН 1037739510302, ИНН 
7717014730, КПП 774401001, 

зарегистрирован Банком России 
20.05.1993 г. за № 2346, место на-
хождения: 115184, г. Москва, ул. 
Пятницкая, д. 55/25, стр. 4).

1. Форма реорганизации, по-
рядок и сроки ее проведения.

Реорганизация ОАО АКБ 
«РОСБАНК» осуществляет-
ся в форме присоединения к 
нему Банка «Центральное ОВК» 
(ОАО).

Порядок реорганизации: ре-
шение о реорганизации принято 
24 июня 2009 г. Годовым общим 
собранием акционеров ОАО АКБ 
«РОСБАНК» и единственным 
акционером Банка «Центральное 
ОВК» (ОАО). ОАО АКБ «РОС-
БАНК» и Банк «Центральное 
ОВК» (ОАО) заключили Договор 
о присоединении. После получе-
ния предварительного согласия 
ФАС России на реорганизацию в 
форме присоединения ОАО АКБ 
«РОСБАНК» направит в Банк 
России необходимые документы в 
порядке и в сроки, установленные 

действующим законодательством. 
ОАО АКБ «РОСБАНК» осущест-
вляет уведомление кредиторов 
и расчеты с ними в порядке и 
в сроки, установленные ст.23.5 
Федерального закона «О банках 
и банковской деятельности». По 
требованию своих акционеров, 
которые голосовали против при-
нятия решения о реорганизации 
либо не принимали участия в го-
лосовании по этому вопросу, ОАО 
АКБ «РОСБАНК» осуществляет 
выкуп всех или части принад-
лежащих им акций в порядке, 
установленном ст.76 Федераль-
ного закона «Об акционерных 
обществах». Реорганизация ОАО 
АКБ «РОСБАНК» считается 
завершенной после внесения в 
единый государственный реестр 
юридических лиц записи о пре-
кращении деятельности Банка 
«Центральное ОВК» (ОАО). 

Сроки проведения реорганиза-
ции: реорганизация проводится в 
сроки, установленные действую-
щим законодательством. 

2. Организационно-право вая 
форма кредитной организации, 
к которой осуществляется при-
соединение - открытое акционер-
ное общество.

Место нахождения кредитной 
организации, к которой осущест-
вляется присоединение: 107078, 
г. Москва, ул. Маши Порываевой, 
д.11.

Перечень банковских опе-
раций, которые предполагает 
осуществлять кредитная органи-
зация, к которой осуществляется 
присоединение:

п р и в л е ч е н и е  д е н е ж н ы х 
средств физических и юриди-
ческих лиц во вклады (до вос-
требования и на определенный 
срок); 

размещение привлеченных 
денежных средств от своего 
имени и за свой счет на усло-
виях возвратности, платности и 
срочности; 

открытие и ведение банков-
ских счетов физических и юри-
дических лиц; 

осуществление расчетов по 
поручению физических и юриди-
ческих лиц, в том числе банков-
корреспондентов, по их банков-
ским счетам; 

инкассирование денежных 
средств, векселей, платежных и 
расчетных документов и осущест-
вление кассового обслуживания 
физических и юридических лиц; 

покупка и продажа иностран-
ной валюты в наличной и безна-
личной формах; 

привлечение во вклады и раз-
мещение драгоценных металлов; 

выдача банковских гарантий;
осуществление переводов де-

нежных средств по поручению 
физических лиц без открытия 
банковских счетов (за исключе-
нием почтовых переводов).

3. Раскрытие информации 
о существенных фактах (собы-
тиях, действиях), затрагиваю-
щих финансово-хозяйственную 
деятельность ОАО АКБ «РОС-
БАНК», в ходе реорганизации 

осуществляется ОАО АКБ «РОС-
БАНК» в газете «Российская 
газета», а при невыходе этого 
издания в необходимые сроки 
- в газете «Ведомости». О ходе 
реорганизации и ее фактическом 
завершении информацию можно 
также получить на сайте банка 
www.rosbank.ru

По завершении реорганизации 
Акционерного коммерческого 
банка «РОСБАНК» (открытое 
акционерное общество) (ОАО 
АКБ «РОСБАНК») наимено-
вание, место нахождения, рек-
визиты и перечень банковских 
операций реорганизованного 
банка сохранятся.

4. Требования кредиторов 
ОАО АКБ «РОСБАНК» могут 
быть заявлены в течение 30 дней 
с момента опубликования на-
стоящего сообщения по адресу: 
107078, г.Москва, ул.Маши Поры-
ваевой, д.11, тел.:+7 (495) 9210101 
с 9.00 до 18.00 по московскому 
времени.

Сообщение о принятом решении  
о реорганизации кредитной организации

Есть и сено,  
и сенаж

Необходимую потребность в 
две тысячи тонн кормов – сена 
и сенажа – заготовили в СХА 
«Родина Пятницкого», сообща-
ет таловская районная газета 
«Заря». На косовице трав от-
личились механизаторы Евгений 
Долгушин и Сергей Черных. Под 
стать им трудился на трамбовке 
сенажа и Сергей Путченко.

Амбулатория 
преобразилась

После капитального ремонта 
распахнула свои двери врачеб-
ная амбулатория в Ясенках, 
пишет бобровская «Звезда». 
Теперь здесь есть процедурный 
и физиокабинет, дневной ста-
ционар. Полностью заменена 
система отопления, вся сантех-
ника, установлены пластиковые 
окна. Плюс ещё – новый лино-
леум на полу, оштукатуренные 
стены. Всё это сделано за счёт 
спонсора – ООО «Птицепром 
«Бобровский».

Свадьба  
по обряду

Традиционный старинный 
свадебный обряд возобновлён 
в Новой Усмани, информи-
рует «Новоусманская нива». 
Торжества по такому сцена-
рию в загсе не проводились 
уже более десяти лет, и вот в 
Год молодёжи возродили это 
певческо-музыкальное действо. 
В обряде используются эле-
менты сватовства, свадебные 
песни, величание жениха и 
невесты. Первыми, кто захотел 
сделать свою свадьбу ещё более 
незабываемой, стали молодые 
жители райцентра Татьяна и 
Александр Бугаевы.

РайОнные 
будни



За содержание рекламы  
ответственность несет  

рекламодатель.

Телефоны дочерних изданий «Коммуны»
«Воронежская неделя» 551474.

«Коммуна плюс» 551474.
«Кольцовский сквер» 532947.
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Поздравительная открытка

Татьяну Уланову 
сердечно поздравляем с днем рождения. 

Прими, дорогая Татьяна, наши слова уважения  
и благодарности за твою доброту и отзывчивость. 

Искренне желаем тебе  здоровья, счастья, 
достатка и благополучия в семье,
 несчетных поводов для радости 

и хорошего настроения.
                                                                                     Коллеги.

ооо «Содружество» 
продает с/х технику б/у
КамАЗ НЕФАЗ + прицеп (сельхоз);

комбайны «ДОН»-1500 А, Б;
трактор МТЗ-1221.

Тел.: 8-906-670-1000, (4732) 92-57-70.

сообщения, реклама, объявления
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1. Настоящее извещение о внесении изменений в извещение о про- 
ведении аукциона (документацию об аукционе) является неотъемле-
мой частью извещения о проведении открытого аукциона, опублико-
ванного 30.06.09 г. в газете «Коммуна» №92 и размещенного на сайте 
www.gfu.vrn.ru, а также документации об аукционе по проведению 
данного аукциона, размещенной на сайте www.gfu.vrn.ru, и  должно 
рассматриваться вместе с ними.

2. наименование аукциона: открытый аукцион на право 
заключить государственные контракты на выполнение ремонтно-
строительных работ на проведение противопожарных мероприятий 
для подведомственных учреждений

3. Торги проводит: уполномоченный орган.
уполномоченный орган: Управление государственного заказа 

и организации торгов Воронежской области
Специализированная организация: государственное учреж-

дение «Финанс-групп».
Государственный заказчик: департамент здравоохранения и 

социального развития Воронежской области.

4. изменения в извещении о проведении открытого 
аукциона:

Пункт 2 извещения о проведении открытого аукциона, описанного 
в п.1, в отношении уполномоченного органа, читать в следующей 
редакции:

«уполномоченный орган: управление государственного заказа 
и организации торгов Воронежской области

Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона (4732) 39-02-34.
Контактное лицо: Ефремова Ирина Вячеславовна.»

Пункт 6 извещения о проведении открытого аукциона, 
описанного в п.1, читать в следующей редакции:

«6.  место и срок подачи заявок на участие в аукционе:
Прием заявок осуществляется с 15 июля 2009 г. в рабочие дни: 

пн.-чт.: с 9 часов до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 18 часов; пт.: 
с 9 часов до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 16 часов 45 минут по 
30 июля 2009 г. (до 10:00) по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла 
Маркса, 80, к. 101».

Пункт 7 извещения о проведении открытого аукциона, 
описанного в п.1, читать в следующей редакции:

«7. место, дата и время начала рассмотрения заявок на 
участие в аукционе:

Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться 
аукционной комиссией с 10 часов 00 минут 30 июля 2009 г. по москов-
скому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80».

Пункт 8 извещения о проведении открытого аукциона, 
описанного в п.1, читать в следующей редакции:

«8. место, дата и время проведения аукциона:
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом 5 августа 

2009 г. в 10 часов 00 минут по московскому времени по адресу: г. Во- 
ронеж, ул. Карла Маркса, 80».

5. В документацию об аукционе по проведению данного 
аукциона внесены следующие изменения:

Титульный лист документации об аукционе читать в новой ре-
дакции.

часть 2. информационная карта аукциона, п. 2 «наимено-
вание уполномоченного органа, контактная информация», 
читать в следующей редакции: 

«Управление государственного заказа и организации торгов Во-
ронежской области.

Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона (4732) 39-02-34.
Контактное лицо: Ефремова Ирина Вячеславовна.»

часть 2. информационная карта аукциона, п. 20 «даты 

начала и окончания срока подачи заявок на участие в аук-
ционе», читать в следующей редакции:

«С 15 июля 2009 г. в рабочие дни: пн.-чт.: с 9 часов до 13 часов и 
с 13 часов 45 минут до 18 часов; пт.: с 9 часов до 13 часов и с 13 часов 
45 минут до 16 часов 45 минут по 30 июля 2009 г. (до 10:00).».

часть 2. информационная карта аукциона, п. 22 «фор-
мы, порядок, даты начала и окончания предоставления 
участникам размещения заказа разъяснений положений 
документации об аукционе»:

Фразу «с 30 июня 2009 г. по 15 июля 2009 г. (включительно)», 
читать в следующей редакции: 

«с 14 июля 2009 г. по 24 июля 2009 г. (включительно)».

часть 2. информационная карта аукциона, п. 24 «реквизиты 
счета для перечисления денежных средств в качестве обе-
спечения заявок на участие в аукционе» читать в следующей 
редакции:

«Получатель: управление государственного заказа и организации 
торгов Воронежской области;

Реквизиты: р/с 40302810920070000025 в в ГРКЦ ГУ Банка России 
по Воронежской области;

КБК 84601140920300012
ОКАТО 20401390000
БИК 042007001
ИНН 3666159455
КПП 366601001
Назначение платежа: обеспечение заявки на участие в открытом 

аукционе №149 по лотам №____
Коды КБК и оКаТо указываются только в случае перечис-

ления средств наличными через кассы банка (проставляются 
в квитанциях).

В платежных поручениях коды КБК и  оКаТо не указы-
ваются».

часть 2. информационная карта аукциона, п. 25 «место, 
день и время начала рассмотрения заявок на участие в 
аукционе»:

Фразу «с 21 июля 2009 г. в 16 часов 00 минут», читать в следующей 
редакции: 

«с 30 июля 2009 г. в 10 часов 00 минут».

часть 2. информационная карта аукциона, п. 26 «место, 
дата и время проведения аукциона»:

Фразу «27 июля 2009 г. в 17 часов 00 минут», читать в следующей 
редакции: 

«5 августа 2009 г. в 10 часов 00 минут».

В форме 3.2 заявка на участие в аукционе слова «Департамент 
финансово-бюджетной политики Воронежской области» заменить 
словами «Управление государственного заказа и организации торгов 
Воронежской области».

В форме 3.4 Доверенность на лицо, уполномоченное осуществлять 
действия от имени участника размещения заказа слова «Департамен-
том финансово-бюджетной политики Воронежской области» заменить 
словами «Управлением государственного заказа и организации торгов 
Воронежской области».

В форме 3.5 Запрос на разъяснение положений документации 
об аукционе фразу: 

«Департамент финансово-бюджетной политики Воронежской 
области

Заместителю руководителя департамента Барсуковой Н.Н.»
заменить на: 
«Управление государственного заказа и организации торгов Во-

ронежской области
Руководителю управления  Рыжих В.Я.»

часть 5 Техническая часть документации об аукционе 
рассматривать в новой редакции. 

Документация об аукционе в редакции указанных изменений 
размещена в установленном порядке на официальном сайте www.
gfu.vrn.ru.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА 
(ДОКУМЕНТАЦИЮ ОБ АУКЦИОНЕ)
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА 
(КОНКУРСНУЮ ДОКУМЕНТАЦИЮ)

1. Настоящее извещение о внесении изменений в извещение 
о проведении конкурса (конкурсную документацию) является не-
отъемлемой частью извещения о проведении открытого конкурса, 
опубликованного 09.07.09г. в газете «Коммуна» № 97 и размещенного 
на сайте www.gfu.vrn.ru, а также конкурсной документации по про-
ведению данного конкурса, размещенной на сайте www.gfu.vrn.ru, 
и  должно рассматриваться вместе с ними.

2. наименование конкурса: открытый конкурс на право заключить 
государственные контракты на оказание  услуг по страхованию.

3. Торги проводит: уполномоченный орган.
уполномоченный орган: Управление государственного заказа 

и организации торгов Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной 

ответственностью «Новация».
Государственный заказчик: главное управление МЧС России 

по Воронежской области.

4. изменения в извещении о проведении открытого 
конкурса:

Пункт 2 извещения о проведении открытого конкурса, описанного 
в п.1, в отношении уполномоченного органа, читать в следующей 
редакции:

«уполномоченный орган: управление государственного заказа 
и организации торгов Воронежской области

Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона (4732) 55-14-80.
Контактное лицо: Фирсова Ольга Анатольевна.»

5. В конкурсную документацию по проведению данного 
конкурса внесены следующие изменения:

Титульный лист конкурсной документации читать в новой ре-
дакции.

Пункт 2 Раздела 1.2 (Информационная карта конкурса) читать в 
следующей редакции:

«2. наименование уполномоченного органа, контактная 
информация

Управление государственного заказа и организации торгов Во-
ронежской области

Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона (4732) 55-14-80.
Контактное лицо: Фирсова Ольга Анатольевна.»

П.25 Раздел 1.2 (Информационная карта конкурса) читать в новой 
редакции.

В п.1.3.2. Форма заявки на участие в открытом конкурсе (Раздел 1.3) 
слова «Департамент финансово-бюджетной политики Воронежской 
области» заменить словами «Управление государственного заказа и 
организации торгов Воронежской области».

В п.1.3.3. Форма доверенности на уполномоченное лицо, имеющее 
право подписи и представления интересов организации – участника 
размещения заказа (Раздел 1.3) слова «департаментом финансово-
бюджетной политики Воронежской области» заменить словами 
«управлением государственного заказа и организации торгов Во-
ронежской области».

Конкурсная документация в редакции указанных изменений 
размещена в установленном порядке на официальном сайте www.
gfu.vrn.ru.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА

Предмет государственного контракта  объём оказываемых услуг
(Количество автобусов, шт.)

место  
оказания  

услуг

начальная  
(максимальная)  

цена контракта, руб.

Переоборудование автобусов марки «Газель» 4 По согласованию 
с исполнителем 565 318,2

1. наименование и форма торгов: открытый аукцион на 
право заключить государственный  контракт  на оказание услуг по 
переоборудованию автобусов марки «Газель».

2. Торги проводит: уполномоченный орган.

уполномоченный орган: Управление государственного заказа 
и организации торгов Воронежской области.

Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона (4732) 55-14-80.
Контактное лицо: Перфильева Марина Юрьевна

Специализированная организация: общество с ограниченной 
ответственностью «Новация».

Место нахождения: г.Воронеж, ул. Кирова, 9.

Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, ул. Кирова, 9.
Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru
Номер контактного телефона (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Гасан Наталья Юрьевна.

3. Государственный заказчик: департамент образования, науки 
и молодежной политики Воронежской области.

Место нахождения: г.Воронеж, г. Воронеж, пл. им. Ленина,12.
Почтовый адрес: 394055, г.Воронеж, пл.им. Ленина,12.
Адрес электронной почты: department@artn.ru
Номер контактного телефона (4732) 55-19-22.
Контактное лицо: Дятлова Светлана Валерьевна.

4. Предмет государственного контракта. объём, оказывае-
мых услуг. место оказания услуг. начальная (максимальная) 
цена контракта.

5. Срок, место и порядок предоставления документации 
об аукционе.

Документация об аукционе предоставляется уполномоченным 
органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, 
бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опублико-
вания или размещения на официальном сайте настоящего извещения 
на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с 
указанием названия аукциона, реестрового номера торгов, реквизитов, 
телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих 
дней после получения такого запроса.

Официальный сайт, на котором размещена документация об 
аукционе: www.gfu.vrn.ru

В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе 
по электронной почте) отправитель не берет на себя ответственность за 
утерю или вручение с опозданием документации об аукционе.

6. место, дата и время начала рассмотрения заявок на 
участие в аукционе.

Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться 
аукционной комиссией с 14 часов 00 минут 06 августа 2009г. по 
московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

7. место, дата и время проведения аукциона.
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом 14 августа 

2009г. в 14 часов 00 минут по московскому времени по адресу: 
г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим 
производство товаров учреждениям и предприятиям 
уголовно-исполнительной системы и (или) организациям 
инвалидов: не установлены.

Новости спорта
Воронеж  и  область

Призваны в сборные
Сейчас у баскетболистов межсезонье, вот только не все 
из них находятся в отпусках. Мужская национальная 
сборная России проводит подготовку к чемпионату 
Европы. Отрадно отметить, что в её составе выступает 

воспитанник воронежского баскетбола, игрок подмосковного 
«Триумфа» Егор Вяльцев.

На прошлой неделе в Польше стартовало первенство Европы 
среди девушек не старше двадцати лет. В состав сборной России 
вошла воспитанница воронежского баскетбола Раиса Леньшина, 
выступающая за команду элитного дивизиона «Динамо» (Курск). 
С 16 по 26 июля пройдёт первенство Европы среди мужских 
команд той же возрастной категории. Кандидатом на поездку в 
Грецию является наш земляк Денис Полохин.

Не хватило точности
В Москве прошёл финал Кубка России по стендовой 
стрельбе. Знаменитая воронежская спортсменка Елена 
Ткач была близка к успеху, но в итоге заняла второе 

место в соревнованиях «треп». Точнее нашей землячки стреляла 
только москвичка Ирина Ларичева, которая и завоевала главный 
приз.

В финал не пробились
Сразу семь футболисток воронежской «Энергии» при-
няли участие в Универсиаде, которая прошла в столице 
Сербии - Белграде. Это Анастасия Костюкова, Юлия 
Шубинова, Олеся Ильинова, Оксана Рябиничева, Свет-

лана Цидикова, Елена Михайлова и Екатерина Степаненко.
На предварительном этапе россиянки с крупным счётом 9:0 

обыграли сборную Эстонии и лишь в компенсированное арби-
тром время взяли верх над командой Англии – 1:0. Соперником 
сборной России по четвертьфиналу стала команда Южной Кореи. 
Ни основное, ни дополнительное время победителя не выявили, 
а в серии пенальти удача улыбнулась кореянкам. 

В связи с тем, что практически половина команды «Энергия» 
участвовала в Универсиаде, её календарный матч с тольяттинской 
«Ладой» перенесён с 16 июля на 30-е.

Удар, ещё удар
Воронежские боксёры достойно выступили на про-
шедшем в Адлере международном турнире по боксу. В 
соревнованиях участвовали 362 спортсмена из России и 

стран ближнего зарубежья. Воронежскую область представляли 
10 человек. По итогам боёв «золото» завоевали: Андрей Ченцов 
(46 кг, 2 боя, 2 победы), Валерий Болгов (54 кг, 3 боя, 3 победы), 
Алексей Вахтин (65 кг, 3 боя, 3 победы). Все воспитанники воро-
нежского спортивного клуба «Олимпийские надежды», тренеры 
– Гарик Петросян, Игорь Митусов, Сергей Богословский.

Вернулись с медалями
В подмосковном городе Дзержинский прошёл чемпио-
нат России среди ветеранов по вольной борьбе. Отличи-
тельной особенностью этих соревнований было то, что 

все борцы-ветераны являются мастерами спорта. Воронежскую 
область представляли три спортсмена и все они вернулись с ме-
далями. В самой старшей возрастной группе (60 – 65 лет) первое 
место завоевал Валентин Сальников. В возрастной категории 
35 – 40 лет «золото» у воронежца Михаила Кондратова, а в со-
стязаниях борцов-тяжеловесов Леонид Полухин (50 – 55 лет) 
занял третье место.

Победители соревнований, а в их числе Сальников и Кондра-
тов, вошли в состав сборной России для участия в чемпионате 
мира среди ветеранов.

Воронежцы оступились
Двенадцатый тур первенства России среди команд 
третьего дивизиона МОА «Черноземье» сложился для 
воронежских клубов крайне неудачно. Входивший в 
лидирующую тройку «Факел-Воронеж-2» в гостях усту-

пил «Горняку-Университет» из посёлка Строитель со счётом 0:2. 
«Химик-Россошь» на своём поле проиграл калужскому «МИКу» 
с тем же счётом 0:2, а воронежское «Динамо» в Липецке не смогло 
сломить сопротивление дублёров липецкого «Металлурга» - 0:1. 
Ещё один представитель нашего города в этом турнире – «ФСА-2» 
двенадцатый тур пропускал. Таким образом, на четверых воро-
нежцы не завоевали ни одного очка, что не могло не сказаться на 
турнирных показателях. «Факел-Воронеж» опустился на пятое 
место, вслед за ним расположился «Химик-Россошь», «Динамо» 
занимает девятое место, а «ФСА-2» - одиннадцатое.

«Хопёр» уходит в отрыв
В чемпионате Воронежской области по футболу долгое 
время не мог определиться единоличный лидер. Но, 
похоже, серьёзную заявку на очередной чемпионский 
титул готов сделать новохопёрский «Хопёр». Хорошо 

укомплектованная команда демонстрирует зрелищный футбол и 
по праву занимает первое место. В графе забитых и пропущенных 
мячей у подопечных Владимира Андрианова лучшие показатели 
61 – 9, а отрыв от преследователей составляет четыре очка. Он 
мог бы быть и большим, но единственное поражение в сезоне 
«Хопёр» потерпел из-за невнимательности тренерского штаба. 
После очередного победного матча выяснилось, что в игре при-
нял участие футболист, который должен был пропускать встречу 
из-за перебора жёлтых карточек. В тройку лидеров неожиданно 
ворвался лискинский «Локомотив-Д», которому зачастую помо-
гают игроки из «основы». А поворинский «ШВСМ-Локомотив» 
несколько сбавил темп.

Сдались без боя
Уже не первый год в финальном матче Кубка Воронеж-
ской области по футболу среди ветеранов встречаются 
две сильнейшие команды – «Стрела» и «КИТ». Судя по 
всему, не изменится традиция в этом сезоне. В первом 

матче полуфинала «КИТ» без особых проблем обыграл доволь-
но крепкий коллектив «Темп» со счётом 3:0. Такой же результат 
зафиксирован в протоколе матча «Стрела» - «Парламент», вот 
только игра не состоялась по причине неприбытия последних. 
Судя по всему «парламентарии» решили не искушать судьбу и 
сдались без боя.

В чемпионате по-прежнему без очковых потерь выступают 
«Стрела» и «КИТ», а кто из них сильнее, станет ясно только по-
сле очного противостояния, которое состоится в последнем туре 
первого круга.

«Ворошиловские» стрелки
В Воронеже завершился личный чемпионат обще-
ства «Динамо» по пулевой стрельбе. По информации 
организаторов, в соревнованиях принял участие 51 

спортсмен. Безоговорочным лидером стал чемпион мира, при-
зёр чемпионата Европы, заслуженный мастер спорта Сергей 
Пыжьянов, ставший победителем во всех четырёх упражнениях. 
Отличился и самый юный участник – 12-летний москвич Игнат 
Байгозин, наравне со взрослыми стрелявший из пистолета в цель 
на расстояние 50 метров, что традиционно считается одним из 
самых сложных и престижных упражнений. Юный стрелок на-
граждён за волю к победе.

Роман ГеРУСоВ, Леонид  ХРУЩЁВ.

Прокурор Центрального района 
Воронежа утвердил обвинительные 
заключения по двум уголовным делам 
в отношении представителей нефор-
мальных организаций радикальной 
направленности, обвиняемых в со-
вершении преступлений по мотивам 
национальной и расовой ненависти. 

По версии следствия, вечером в фев-
рале 2008 года несовершеннолетний 
Ф. и 19-летний Алексей Л. в салоне 

маршрутного такси в присутствии пас-
сажиров избили трёх граждан Индии 
и гражданина Кении. Кроме того, в 
январе 2009 года тот же Ф. с 19-летним 
Евгением С. избили гражданина Ирака 
на пересечении улиц Студенческая и 
Феоктистова. 

Не меньший интерес представляет и 
другое уголовное дело.

Как установлено следствием, в июле 
2007 года на улице с символичным на-
званием – Демократии - некий молодой 
человек в компании сверстников весьма 

недемократично отдубасил гражданина 
Грузии. По результатам оперативно-
профилактических мероприятий, про-
водимых Центром по противодействию 
экстремизму ГУВД области, был вы-
явлен не только этот преступный факт, 
но установлены свидетели и 22-летний 
воронежец Вячеслав Б., обвиняемый в 
совершении данного преступления.

После утверждения обвинительных 
заключений прокурором оба уголовных 
дела были направлены в суд, сообщает 
прокуратура Воронежской области.

Избивали недемократично
Криминал | В суд направлено два уголовных дела по фактам избиения иностранных 
граждан по мотивам национальной и расовой ненависти 
Святослав дмиТриеВ

ответы на сканворд (10 июля)
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Ректорат, профком, деканат соци-
ально-гуманитарного факультета, ка-
федра экономической теории и основ 
предпринимательства и весь коллек-
тив Воронежского государственного 
архитектурно-строительного универ-
ситета с глубоким прискорбием со-
общают, что 13 июля 2009 года на 70-м 
году жизни после продолжительной 
тяжелой болезни ушел из жизни вы-
дающийся ученый, доктор  экономи-
ческих наук, профессор, заслуженный 
работник высшей школы РФ, академик 
Академии гуманитарных наук РФ, за-
ведующий кафедрой экономической 
теории и основ предпринимательства

Анатолий Григорьевич
СичкАрев

и выражают соболезнование семье и 
близким покойного.

Панихида состоится 15.07.2009 года в 12.00 по адресу: г.Воронеж, ул. 20-ле-
тия Октября, 84, ВГАСУ, учебный корпус №4.


